



人権と福祉のまちづくりをめざすコミュニティセンター  
**江山人権福祉センターだより**

## アイヌの人々への理解を深めよう

アイヌの人々は、固有の言語や伝統的な儀式、祭事、「ユカラ」などの多くの口承文芸等、独自の豊かな文化を持っていますが、近世以降のいわゆる同化政策等により、今日では、その文化の十分な保存、伝承が図られているとは言い難い状況にあります。特に、アイヌ語を理解し、アイヌの伝統等を担う人々の高齢化が進み、これらを次の世代に継承していく上での重要な基盤が失われつつあります。

また、令和元年5月に施行された「アイヌの人々の誇りが尊重される社会を実現するための施策の推進に関する法律」では、アイヌの人々が民族としての誇りを持って生活することができ、その誇りが尊重される社会を実現することを目的として、アイヌの人々への、アイヌであることを理由とした差別の禁止に関する基本理念や、アイヌ政策を総合的かつ継続的に実施するための支援措置などが定められています。政府は、同法に基づき、従来の文化振興や福祉政策に加え、地域振興、産業振興、観光振興を含めた施策を推進しています。

法務省の人権擁護機関では、アイヌの人々に対する理解と認識を深め、アイヌの人々に対する偏見や差別の解消を目指して、啓発動画を配信するなどの様々な人権啓発活動に取り組んでいます。また、令和4年5月から「アイヌの方々のための相談事業」との連携を開始するなど、人権相談や調査救済活動に取り組んでいます。

【法務省ホームページより引用】

### ボランティアのお礼

本年も6月21日(金)、26日(水)の両日にわたり梅雨の晴れ間の暑い中、西村組様のご厚意により、センターと児童館の敷地内の植木の剪定、草刈りなどをしていただきました。

社長はじめ社員の皆様、本当にありがとうございました。

今後も当センターは、皆さまの温かいご支援にお応えできるよう、福祉の向上と人権啓発の交流拠点となり、開かれたコミュニティセンターとなるよう様々な取組を進めて参りますので、皆さまのご支援とご協力をお願いいたします。



## 開催事業の様子

### 新聞ちぎり絵

6月27日(木)に「リファーレンいなば」の職員を講師に、新聞ちぎり絵作り及び、DVDの視聴によるゴミの出し方について学びました。ゴミ資源を大切に使う事や、ゴミを減らすことを考えて生活するきっかけとなりました。



### 料理教室

7月1日(月)に「さんびる」さんを講師に迎え、料理教室を開催しました。当日は夏バテ予防の料理として夏野菜たっぷりの鶏だしそうめん、厚揚げのそぼろきのこあんかけ、フルーツ水まんじゅうを作りました。



### 第1回人権福祉講座

7月4日(木)NPO法人 カラーユニバーサルデザイン機構 副理事長の伊賀 公一さんを講師に迎え「カラーユニバーサルデザインとは」～多様な色の感じ方と分かりやすい情報提供の取り組みについて～と題した講座を開催し、色の見え方体験や色づかいへの気配りが大切であることを学びました。



## 8月事業予定

会場:江山人権福祉センター

筋トレ&ストレッチ

5日(月)・19日(月) 13:30~14:30

陶芸教室

23日(金) 13:30~15:30

24日(土) 9:30~11:30

子ども食堂

7・21日(水) 11:30~13:00

学習支援事業 ※夏休み期間中は実施しません

28日(水) 18:30~20:00

会場:江山学園(うさぎ児童クラブ)

手話教室

28日(水) 15:00~16:00

※日程については変更する場合がございます。ご了承ください。

## ひとりで悩まないで!

-大切なのは誰かに相談することです-

人権福祉センターは社会福祉法に基づく福祉施設で、相談支援業務を中心に事業を展開しています。人権に関わることをはじめ、生活上のさまざまな相談をお受けし、人権福祉センター職員や専門相談員(カウンセラー・弁護士など)が問題解決のための支援を行っています。

### 8月の専門相談日程

(予約が必要です)

カウンセラー相談

6日(火)・20日(火) 15:00~17:00

1名/1時間(2名まで)

夜間弁護士相談

22日(木) 18:30~20:30

1名/30分(受付3名まで)

会場・問合せ先

中央人権福祉センター ☎ 0857-24-8241